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Résumé

L'orge est la quatrième céréale la plus cultivée au monde. Cependant, elle est confrontée

à des défis importants en raison du stress hydrique engendré par la sécheresse. La présente étude

a pour objectif d'évaluer les performances de quatre souches bactériennes (H1, H3, H9 et H13),

sélectionnées pour leur potentiel PGP et intégrées dans 11 consortiums bactériens (T1 à T11),

afin d'analyser leur tolérance au stress hydrique ainsi que leur efficacité en tant que

biostimulants rge selon un dispositif

en blocs aléatoires complets à deux facteurs : le régime hydrique et les combinaisons

bactériennes. Le stress hydrique appliqué a entraîné une diminution significative de la plupart

des paramètres physiologiques, biochimiques, morphologiques, édaphiques et agronomiques

mesurés. Des différences significatives ont été trouvées entre les combinaisons bactériennes

pour plusieurs paramètres, notamment le potassium assimilable du sol, la longueur des racines,

la longueur du col de l'épi, la longueur de l'épi, la longueur des barbes, le nombre d'épis par

plant, le nombre de grains par épi et l'indice de récolte. Des interactions significatives entre le

stress hydrique et les consortiums bactériens ont également été observées pour plusieurs

paramètres. Les résultats obtenus démontrent que l'application de consortiums bactériens

(PGPR) peuvent avoir un effet positif marqué sur l'amélioration de la tolérance des plantes au

stress hydrique. Cela souligne le potentiel de ces consortiums bactériens en tant que

biostimulants efficaces, capables de renforcer la tolérance de l'orge à la sécheresse.

Mots-clés : PGPR, Stress hydrique, Orge, Consortiums bactériens, Biostimulant, Tolérance.

Abstract

Barley is the fourth most widely grown cereal in the world. However, it faces major

challenges due to water stress caused by drought. The aim of this study was to evaluate the

performance of four bacterial strains (H1, H3, H9 and H13), selected for their PGP potential

and integrated into 11 bacterial consortia (T1 to T11), in order to analyse their tolerance to

water stress, as well as their effect as biostimulants. A greenhouse experiment was carried out

on a barley crop using a complete randomized blocks design with two factors : water regime

and bacterial combinations. The water stress applied had caused a significant reduction in most

of the physiological, biochemical, morphological, edaphic and agronomic parameters

measured. Significant differences were found between the bacterial combinations for several

parameters, including assimilable soil potassium, root length, ear neck length, ear length, barb



length, number of ears per plant, number of grains per ear and harvest index. Significant

interactions between water stress and bacterial consortia were observed for several parameters.

The results obtained show that the application of bacterial consortia (PGPR) can have a marked

positive effect on improving plant tolerance to water stress. This underlines the potential of

these bacterial consortia as effective biostimulants capable of enhancing barley's tolerance to

drought.

Key words : PGPR, Drought stress, Barley, Bacterial consortia, Biostimulant, Tolerance.


